
En Valencia a 19 de mayo de 2020. 

Estimados Representantes Institucionales y Sociedad Valenciana: 

Desde hace ya un tiempo, desde la Asociación Valenciana de Operadores de Máquinas 

Recreativas de la Comunidad Valenciana, estamos representando, junto con otras 

asociaciones, un frente común ante la cruel estigmatización que se está sufriendo contra 

nuestro sector de actividad, encarnada en la Reforma de la Ley del Juego. 

Nuestra asociación se compone, en su amplísima mayoría, de profesionales y pequeñas 

empresas Empresarias y empresarios dedicadas al juego presencial, que son parte de la 

Economía de Proximidad, que trabajan bajo el amparo de las leyes y que se esfuerzan, 

como todos los sectores, en dar un servicio vinculado con un ocio sano en su moderación, 

legal y que reporta no pocos beneficios a las arcas públicas autonómicas y locales de la 

Comunidad Valenciana. 

Desde la paralización de la actividad en marzo de este 2020 a raíz de la peor pandemia 

que se ha visto en un siglo y en todo el mundo, este sector ha visto mermar sus ingresos 

a niveles incomparables, en una amplia mayoría de casos, reducidos totalmente a cero.  

Nos enfrentamos a una destrucción de empleo, reducción de ingresos y aumento de gasto 

público no vista, como puntualizó ayer el Director del Banco de España, en tiempos de 

Paz. Y NOS AFECTARÁ A TODOS. 

Es por ello que NECESITAMOS más que nunca por parte de los Poderes Públicos, que 

se entienda que no es razonable seguir impulsando una reforma legal profundamente 

lesiva, hecho que se constató en el Debate de Enmiendas en les Corts, no solo contra 

nuestro sector, sino contra otros sectores como son el de mantenimiento, investigación y 

desarrollo, creativos, ilustradores, carpinteros y, sobre todo, a una hostelería que, mucho 

nos tememos, va a tener una reducción de número de profesionales, empresas y empleos, 

así como de cifra de negocio que será recordado por su crudeza y su severidad. 

Queremos recordar en estos momentos a todos los pequeños empresarios, empresarias, 

trabajadoras y trabajadores de economías familiares, muchos de ellos de esa pequeña 

hostelería de barrio, sumidos en los famosos ERTE’s, con los que colaboramos y 

ayudamos, a veces asumiendo riesgos económicos, a mantener la viabilidad de sus 

propios negocios y a los que esta ley afectará gravísimamente. 

Es por todo lo expuesto que, con esta carta abierta queremos dirigirnos a todos los partidos 

políticos, incluidos a aquellos que se han mostrado con unas posiciones más duras contra 

este sector, con ánimo absoluta y totalmente constructivo.  

En estos momentos, la aprobación de la Reforma de la Ley del Juego es un error. 

Y lo es porque los fundamentos económicos de la norma se han desintegrado, porque las 

fuertes inversiones que muchos profesionales estarán obligados a acometer, todo ello 

CON EXPRESA PROHIBICIÓN de acudir a las líneas de crédito aprobadas por el 

Instituto Valenciano de Finanzas, está encarando a este sector hacia un futuro que es, 

como poco, muy incierto. 



Entendemos que no somos los únicos, tampoco nos consideramos mejores que otros 

sectores, pero tampoco peores, y ni mucho menos somos lo que algunos de los 

representantes han entendido y manifestado, y que no es materia de esta carta abierta 

recordar, puesto que ahora es más necesario que nunca fomentar las sinergias como 

Sociedad que nos permitan avanzar hacia la recuperación económica. 

Nos negamos a obviar que este sector da trabajo a personas, no pocas de ellas 

erróneamente consideradas “empleos de baja cualificación”, ya que atesoran experiencia 

por años que muchos ya desearían, y que son siempre los más afectados por estas crisis, 

que aspiran a mantenerse ellos y sus familias, que cumplen con las leyes y con las arcas 

de una de las Comunidades Autónomas que más han clamado y pugnado contra la mala 

financiación estatal que se le adjudica y que DESEA A ACOMETER enormes acciones 

de impulso a la economía. 

Por ello nos parece un error que amenaza con destruir a otras muchas empresas del sector 

y otras muchas que, sin estar directamente vinculadas a este sí que tienen una relación 

estrecha y profunda de codependencia, ello junto a sus trabajadoras y trabajadores. 

Hemos trasladado a las Instituciones nuestras previsiones económicas y nuestra 

preocupación por las mismas, sin embargo, deseamos hacer partícipe a la Sociedad en 

general, de la situación actual que es la de la mera supervivencia un sector, su actividad 

económica, de su empleo y que del que ayuda a generar juntamente con otros sectores 

económicos. 

Desde ASVOMAR, creemos firmemente que, por muchos que fueran los análisis y sus 

fundamentaciones, la realidad de esta brutal pandemia los ha arrollado, así como a las 

previsiones económicas de toda la Sociedad, para un periodo que deseamos 

profundamente que sea de la menor duración posible. 

Es un momento crucial en el que citando aquel dicho de “tota pedra fa paret” desde aquí, 

en nombre de nuestras socias y socios, todos parte de la ciudadanía valenciana, pedimos 

a las Instituciones, al Parlament y al Consell en su conjunto, al Señor Conseller, D. 

Vicent Soler, al Sr. Conseller, Rafael Climent, a la Señora Vicepresidenta del 

Consell, Dª Mónica Oltra Jarque y al Sr. Molt Honorable President, D. Ximo Puig, 

que no hagan oídos sordos a las peticiones que por parte de este sector se realizan y 

que tengan una altura de miras acorde a la aciaga realidad social y económica a la 

que nos enfrentamos. 

Por ello pedimos la retirada de la Reforma de la Ley del Juego y una reformulación de 

esta, acorde a estos nuevos y duros tiempos, sin dejar a nadie de lado, porque como 

miembros de la Sociedad, empresas, trabajadoras y trabajadores, consumidores y 

consumidoras, solo juntos saldremos. 
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